
L'ACP s'emploie à inciter les politiciens fédéraux de tous les partis et les fonctionnaires, au besoin, afin qu'ils militent en faveur du financement de la science et à mieux comprendre leurs préoccupations afin de communiquer efficacement avec eux. Cette année, l'ACP a eu le plaisir de travailler avec le nouveau député fédéral et ancien physicien théoricien Ted Hsu, maintenant porte-parole du Parti libéral en matière de sciences et de technologie. L'ACP a interviewé le Dr Hsu dans *La Physique au Canada*⁴ et l'a invité, au banquet de son congrès 2012, à entretenir les convives de son expérience de la transition au poste de député. Les représentants de l'ACP ont réussi cette année à l'engager envers des questions particulières telles que l'annulation du programme OIR et un moratoire à l'égard du programme GSR.

L'ACP continue de jouer un rôle de premier plan au sein du Consortium canadien pour la recherche (CCR) et participe aussi depuis de nombreuses années au Partenariat en faveur des sciences et de la technologie. Ces groupes exercent des

activités complémentaires qui visent à sensibiliser les décideurs fédéraux à l'importance de la recherche au Canada. Depuis deux ans, l'ancien président de l'ACP et président sortant du comité de la politique scientifique de l'ACP, Paul Vincett, est président du CCR. Au cours de son mandat, le CCR a comparu devant le Comité des finances de la Chambre des communes et rencontré à quelques reprises le ministre des Finances Jim Flaherty et des fonctionnaires clés qui, à Industrie Canada, supervisent le financement de la science au pays. Le CCR a aussi tenu deux importantes campagnes courriel pour appuyer la recherche dans les budgets fédéraux de 2011 et 2012, et il a mené nombre d'autres activités de lobbying au nom de la collectivité de la recherche.

Enfin, sous la direction de Mike Morrow, l'ACP archive les articles susceptibles d'aider ses membres à se tenir au fait des questions liées à la politique scientifique⁵. Les membres sont invités à envoyer à Mike Morrow des articles traitant de la politique scientifique et susceptibles d'intéresser d'autres personnes, à l'adresse suivante : mmorrow@mun.ca

4. *La Physique au Canada* 67, 216 (2011).

5. <http://www.cap.ca/fr/propos-lacp/comites/comite-politique-scientifique/liens-articles>.

CAP COUNCIL / CONSEIL DE L'ACP

Are you interested in having a voice in the management of the CAP? Do you want to help define the priorities of your association? Volunteers for the following Council positions starting in 2013-2014 are now being sought:

- *Vice-President Elect (Presidential line)
- *Director of Student Affairs
- *Director of Communications
- *Secretary-Treasurer (preferably local to Ottawa)
- Regional Councillors (2-year term)

A brief call for suggestions and a description of the roles and responsibilities of CAP Council members, can be found on the CAP's website at <http://www.cap.ca> or by contacting the CAP office at 613-562-5614 or by email at cap@uottawa.ca.

Deadline for the submission of expressions of interest is **2012 December 15**.

* Executive Committee position

Vous voulez avoir voix au chapitre dans la direction de l'ACP? Vous désirez définir les priorités de votre association? Nous sommes présentement à la recherche de personnes voulant se proposer comme candidat(e)s aux postes suivants à combler au Conseil commençant en 2013-2014:

- *Vice-Président Élu (ligne présidentielle)
- *Directeur/Directrice des affaires étudiant(e)s
- *Directeur/Directrice des communications
- *Secrétaire-trésorier (environ Ottawa préférable)
- Conseillers régionaux (2-années)

Si vous voulez voir un formulaire d'appel de candidatures et une description du rôle et des responsabilités des membres du Conseil de l'ACP, veuillez consulter les pages internet de l'ACP à l'URL www.cap.ca ou contacter le bureau de l'ACP à 613-562-5614 ou par courriel à CAP@uottawa.ca.

L'échéance pour la présentation des candidatures a été fixée au **15 décembre 2012**.

* Position sur le Comité exécutif

CALL FOR NOMINATIONS / APPEL DE CANDIDATURES

CAP MEDALS / MÉDAILLES DE L'ACP

The following medals will be awarded in 2013:

**CAP MEDAL FOR LIFETIME ACHIEVEMENT
IN PHYSICS**
CAP HERZBERG MEDAL
CAP (UNDERGRADUATE) TEACHING MEDAL
CAP BROCKHOUSE MEDAL (CONDENSED MATTER & MATERIALS PHYSICS)
CAP/CRM PRIZE IN THEORETICAL AND MATHEMATICAL PHYSICS
**CAP MEDAL FOR OUTSTANDING ACHIEVEMENT IN INDUSTRIAL AND
APPLIED PHYSICS**
CAP-TRIUMF VOGT MEDAL (SUBATOMIC PHYSICS)
**CAP-COMP PETER KIRKBY MEMORIAL MEDAL
FOR OUTSTANDING SERVICE TO CANADIAN PHYSICS**
CAP AWARDS FOR HIGH SCHOOL PHYSICS TEACHERS (FEB.14 DEADLINE)

Information and nomination forms can be found on the CAP's website - <http://www.cap.ca>
(Deadline: 14 January 2013)

Les médailles suivantes seront décernées en 2013 :

**MÉDAILLE DE L'ACP POUR CONTRIBUTIONS EXCEPTIONNELLES
DE CARRIÈRE EN PHYSIQUE**
MÉDAILLE HERZBERG DE L'ACP
MÉDAILLE POUR L'EXCELLENCE EN ENSEIGNEMENT DE LA PHYSIQUE
MÉDAILLE BROCKHOUSE (MATIÈRE CONDENSÉE ET MATÉRIAUX)
PRIX ACP/CRM DE PHYSIQUE THÉORIQUE ET MATHÉMATIQUE
**MÉDAILLE POUR DES RÉALISATIONS EXCEPTIONNELLES EN PHYSIQUE
INDUSTRIELLE ET APPLIQUÉE**
MÉDAILLE VOGT DE L'ACP-TRIUMF (PHYSIQUE SUBATOMIQUE)
**MÉDAILLE COMMÉMORATIVE PETER KIRKBY DE L'ACP-OCPM
POUR SERVICES EXCEPTIONNELS À LA PHYSIQUE AU CANADA**
BOURSES POUR ENSEIGNANTS EN PHYSIQUE AU NIVEAU SECONDAIRE*

Renseignements et formulaires de nominations pourront être trouvés au site internet de l'ACP – <http://www.cap.ca>
Date d'échéance : 14 janvier 2013 (* 14 fév. 2013)

IUPAP SPONSORSHIP OF INTERNATIONAL CONFERENCES PARRAINAGE DE CONFÉRENCES INTERNATIONALES PAR L'UIPPA

Each year IUPAP sponsors from 20 to 30 international conferences and awards grants to some of them. Conference organizers desiring IUPAP's sponsorship should communicate with the appropriate international Commission which will then make recommendations to the IUPAP Executive Council. **April of the year preceding the proposed conference is the target date by which applications should be submitted to Commissions.** Potential organizers of conferences to be held in Canada, during 2014 or early 2015 should obtain the support of the Canadian National IUPAP Liaison Committee (CNILC). In order for this to occur, the relevant information must be sent to the address below by **February 28, 2013.**

It should be noted that conditions for IUPAP sponsorship that the conference registration fee should not exceed the upper limit set by IUPAP each year (see IUPAP web site) and that circulars, other announcements, and the proceedings of the conference contain the following statement:

"To secure IUPAP sponsorship, the organizers have provided assurance that (Conference name) will be conducted in accordance with IUPAP principles as stated in the ICSU Document "Universality of Science" (sixth edition 1989) regarding the free circulation of scientists for international purposes. In particular, no bona fide scientist will be excluded from participation on the grounds of national origin, nationality, or political considerations unrelated to science."

Application forms and additional information can be obtained from the IUPAP website: <http://www.iupap.org> or from the Secretary of the Canadian National IUPAP Liaison Committee :

P. Hawrylak
 Institute for Microstructural Sciences
 National Research Council of Canada (M-50)
 Ottawa, Ontario K1A 0R6

Tel: (613) 993-9389
 Fax: (613) 990-0202
 E-mail: pawel.hawrylak@nrc-cnrc.gc.ca

Chaque année, l'UIPPA parraine de vingt à trente conférences internationales et accorde des subventions à certaines d'entre elles. Les organisateurs de conférences qui souhaitent obtenir le parrainage de l'UIPPA doivent communiquer avec la Commission internationale appropriée, laquelle fera des recommandations au Conseil exécutif de l'UIPPA. **Les demandes de parrainage doivent être présentées aux commissions au plus tard le mois d'avril de l'année précédant la conférence proposée.** Les éventuels organisateurs de conférences devant avoir lieu au Canada en 2014 ou au début de 2015 devraient obtenir l'appui du Comité national canadien de liaison avec l'UIPPA. Pour ce faire, ils doivent lui faire parvenir l'information nécessaire à l'adresse indiquée ci-dessous, d'ici le **28 février 2013.**

Il est important de noter que l'UIPPA ne parraine que les conférences respectant certaines conditions -- les frais d'inscription à la conférence ne doivent pas excéder le montant maximal fixé par l'UIPPA (information sur le site internet d'UIPPA) et les circulaires, les autres annonces, ainsi que les actes de la conférence doivent comporter l'énoncé suivant:

"To secure IUPAP sponsorship, the organizers have provided assurance that (Conference name) will be conducted in accordance with IUPAP principles as stated in the ICSU Document "Universality of Science" (sixth edition 1989) regarding the free circulation of scientists for international purposes. In particular, no bona fide scientist will be excluded from participation on the grounds of national origin, nationality, or political considerations unrelated to science."

Pour obtenir des formulaires de demande et toute autre information, il suffit de visiter le site suivant : <http://www.iupap.org> ou de s'adresser au secrétaire du Comité national canadien de liaison avec l'UIPPA :

P. Hawrylak
 Institut des sciences et des microstructures
 Conseil national de recherches Canada (M-50)
 Ottawa, Ontario K1A 0R6

Téléphone : (613) 993-9389
 Télécopieur : (613) 990-0202
 Courriel électronique : pawel.hawrylak@nrc-cnrc.gc.ca

PROFESSIONAL CERTIFICATION PROFESSIONNELLE

Details regarding the certification process, as well as all forms required to apply for certification, can be found in the "Professional Certification" section of <http://www.cap.ca>.

L'information relative au processus de certification, ainsi que les formulaires requis, sont disponibles sous la rubrique "Certification professionnelle" du site Internet de l'ACP qui se lit ainsi : <http://www.cap.ca>.